

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Martes 13 de Noviembre de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,335

PARTE OFICIAL.

GOBIERNO DE PROVINCIA.

OBRAS PÚBLICAS.

En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Obras públicas en 30 de Octubre último, este Gobierno de provincia, ha señalado el día 14 del mes de Diciembre próximo venidero, á las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de los acopios de piedra machacada para la conservación de la carretera de tercer orden de Baza á Huercal-Overa, por Purchena, correspondientes al año económico de 1877 á 78.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 18 de Marzo de 1852, en este Gobierno civil, hallándose en la Sección de Fomento de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto detallado y pliego de condiciones facultativas y económicas que han de regir en la misma.

El trozo á que se refiere esta contrata, la carretera que comprende y el presupuesto de los acopios para el mismo; son los que se designan en la nota que sigue á continuación.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente para ello, al modelo que á continuación se inserta: la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta, será el 1 por 100 del presupuesto del trozo á que se refiere la proposición. Este depósito podrá hacerse en metálico ó acciones de caminos; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haberlo realizado del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales para el espresado servicio, se celebrará en el acto únicamente entre los autores una segunda licitación abierta en los términos prescritos en la citada instrucción, fijándose la primera puja por lo ménos en cien pe-

setas, quedando las demás á voluntad de los citadores con tal que no baje de 25 pesetas.

Almería 8 de Noviembre de 1877.—El Gobernador, Carreras.—El Gefe de la Sección, P O, Federico Arizabala.

Modelo de proposición.

D.N.N. vecino de..... enterado el anuncio publicado por el Gobierno de la provincia de Almería, con fecha de..... del año actual y de los requisitos y condiciones que se exigen para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para conservación del trozo de carretera comprendido en esta provincia, de Baza á Huercal—Overa por Purchena, se comprometo á tomar á su cargo los acopios necesarios para la misma con estricta sujeción á los espresados requisitos y condiciones por la cantidad de..... (aquí la proposición que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda proposición en que no se espresa de tenidamente la cantidad escrita en letra, por la que se comprometo á la ejecución de las obras.)

Nota de la carretera, trozo y presupuesto á que se refiere el anuncio anterior.

Conservación de la carretera de tercer orden de Baza á Huercal—Overa por Purchena.—Presupuesto de contrata 9368 pesetas 15 céntimos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 8 de Noviembre de 1877.

Muy señor mío: El Consejo de ministros de ayer no habrá tenido como insisten en afirmarlo los periódicos ministeriales, toda la importancia que se le atribuya; pero no será porque la política duerma y esté ocioso el ministerio que preside el Sr Cánovas. Las corrientes podrán ser tan mansas y tranquilas como aparenta la superficie; pero, paréceme á mí que, tranquilas y

todo, engañarán á pocos: no diremos que la tempestad se acerca; pero sí que hay, como dicen los marinos, verdadero mar de fondo, y en vano será que traten de engañarse los que se disponen á hacer la travesía.

El Imparcial descorre algo el velo sin mas que dar noticia de las entrevistas de los señores Cánovas y Elduayen relacionadas con la misión que ha traído á España un personaje extranjero. Tengo para mí que el colega democrático no ha contado mas que la mitad de la mitad. Es en parte disculpable; no todo se puede decir siempre y por de contado que lo que no puede decirse, suele ser lo mas interesante. Que estamos en este caso ahora, no me cabe duda; pero ó mucho me equivoco, ó pronto se despejará la incógnita. Si el Consejo de ministros no fué importante ayer, al menos ni en el grado que se suponía, sería indudablemente porque la cosa no estaba en sazón; madurará luego y veremos lo que se acuerda, si no en el de mañana, que presidirá el rey, porque es pronto ni el otro extraordinario que se celebrará probablemente á principios de la semana entrante. Y si tampoco ese dá juego, no será porque le falten motivos. Crea V. que los hay sobrados y muy sobrados; solo que, como al ministerio es á quien toca resolver ciertos asuntos, que llamariamos reservados para distinguirlos de algun modo, debemos dejarle la iniciativa, debemos dejarle la decisión de la oportunidad, factor que entra por mucho en el resultado de las cosas.

Yo no sé lo que estas darán de sí en definitiva; lo que, sí, le aseguro es que la atmósfera está algo encapotada,

que los conservadores de aquí, que por lo visto, aprecian el actual momento histórico de Europa, de Francia principalmente, están un algo postrados, bastante confundidos y un si no es recelosos por los caracteres especiales que distinguen á la política contemporánea. Las noticias telegráficas que van llegando hoy de París son realmente importantes y bien dignas de fijar en ellas atención preferente. Corre el rumor de que han sido llamados al palacio del Eliseo, franqueado desde el 16 de Mayo por los conservadores solamente, los Sres. Grevy, Gambetta y se añade que Jules Fabre; podrá ser, pero no le doy crédito todavía.

Mas, se comprendería, despues de todo, si, como parece ha llegado á su colmo la calma y la moderación de los hombres y de los periódicos decididamente partidarios de la política del 16 de Mayo. Que ha llegado la hora de las grandes pruebas, parece indudable, y así lo daría á entender el lenguaje que á juzgar por los telegramas á que acabo de referirle, emplean unos y otros en sus reuniones y periódicos. Pero de él se deduce también que la energía no va acompañada de fuerza: que si así fuera, ¿quién duda que tanto el mariscal Mac-Mahon como sus partidarios se hubiesen amparado de ella para cortar, á la manera del gran Alejandro, el nudo gordiano?

Otros resortes, exteriores, no interiores pueden haber tocado también, pero sin fruto. Se deduce al menos que no eran aquellos mismos ni tan disponibles como á primera vista pudiera creerse. Pero, por de pronto, se ha logrado parte del objeto: han soliviantado los ánimos y preparádoslos para

—258—

—¿Quién eres? preguntó él.

—¿No me conoces? replicó la mujer dejando caer el manto que la envolvía.

—¡Khukhu-noor! exclamó Chang espantado.

—Sí, Chang, yo soy: yo, que he venido exclusivamente á vengarme de tí si no estás dispuesto á cumplirme las solemnes promesas que me hiciste.

Chang-Chuy estaba como petrificado de asombro.

Khukhu-noor era una joven de Ningpo, á quien Chang-Chuy habia jurado en su país amor sin fin. Ella le amaba con toda su alma. Cuando ménos lo esperaba, cuando mas segura creía estar del amor de Chang hacia ella, desapareció su amante, llegando luego á su conocimiento que iba éste á casarse con una prima suya de Manila.

Chang no pudo avisarle su partida ni despedirse. Ella lo atribuyó á menosprecio.

Se veía engañada, víctima de la falsía de quien tan sinceramente amaba; los celos y el deseo de la venganza no le permitían un instante de reposo.

Khukhu-noor era de carácter enérgico, de exaltada imaginación, colérica y vengativa.

Chang lo sabia bien, y empezó á temer por su suerte.

La joven china apenas contaría diez y siete años de edad. Tenía las cejas en exceso arqueadas, los ojos sumamente rasgados y vivos, el cutis fino y delicado, cualidades que constituyen en China la suprema belleza.

Su traje era muy parecido al que usan los chinos.

La pequeñez artificial de sus piés denotaba que no pertenecía á la clase ínfima, que los tiene naturales.

—259—

El ponderado pié de las chinas, sin embargo, es una deformidad que causa horror verla. Despues que nacen se lo vendan fuertemente, y muy pocas veces le quitan el vendaje, calzando luego unos zapatos de forma muy rara.

El pié, así aprisionado, se desfigura, adquiere una forma repugnante y pierde toda su belleza.

El andar de las chinas tiene que ser dificultoso, y aunque algunas corren, se les tambalea el cuerpo como si estuviesen ebrias.

En el Celeste Imperio es un distintivo de cierta nobleza, ó por lo menos de posición desahogada en las familias, el tener las hembras inutilizados los piés, constituyendo esto una parte importantísima en la belleza de las jóvenes. Tiene por fundamento á la vez impedir que salgan mucho de casa las damas chinas, ventaja que ellos han sabido apreciar mejor que nosotros, aunque pese al bello sexo.

Continuaremos nuestro relato.

—¿No me contestas? dijo Khukhu-noor á Chang, que parecia haberse convertido en estatua.

—¡Khukhu-noor en Manila! exclamó Chang distraído.

—Sí; disfrazada de hombre y seguida de ese fiel servidor que aguarda afuera mis órdenes, he venido á este país para impedir que seas perjuro. Tu sentencia está dictada: ó mi amor ó tu muerte: yo no consiento que seas de otra.

—Pues eso es imposible, articuló Chang.

—¡Imposible! Nada lo es cuando se tiene voluntad.

—Escucha, Khukhu-noor. Yo te amaba mucho, y aún te amo: mi padre me obligó á dejar precipitadamente la hermosa ciudad donde tan felices hemos sido.

cualquier cosa. Por lo que aquí hace, el efecto ha sido regular: hoy todos son comentarios y diríase que esto, es decir, Madrid, es continuación de los Pirineos. Sin ser un campo atrinchera- do el casco de la capital, el que mas y el que menos toma posiciones.

Y todos, en silencio; lo que vendría á corroborar que si hay corrientes mansas, existen también otras tempestuosas y tan tempestuosas como encontradas. ¿Estamos como suele decirse, al principio del fin?

Yo no lo sé, pero me lo temo, y de todos modos paréceme que estamos avocados á acontecimientos de alguna importancia.

Aquí, que es lo que mas nos interesa, podrá pensarse en un ministerio de traición; pero paréceme poco; si el curso de la política determina un cambio, la existencia de las actuales Cortes no es un problema tan difícil de resolver. Pero yo no creo que las exigencias de esa política sean tan rápidas y trascendentales por el pronto; si lo fueran y reclamaran un gabinete de resistencia, aquellas serían poco estorbo aun dando de barato que su concurso fuera necesario para sancionar las capitulaciones matrimoniales del Rey. Con acortar los plazos, está obviada la dificultad, y demasiado sabemos que los moderados, hombres prácticos y duchos si los hay, se templarían fácilmente al son que se les marcara. Para algo se han unido matando toda disidencia. Ahora la cuestión es que venga; lo demás es de poca importancia.

Y como si las complicaciones de Francia fueran poco, ahí están los negocios de Oriente que vienen á embrollarlo. Las victorias de los rusos en Asia son tan significativas que no es extraño el interés que despiertan en la diplomacia extranjera.

Decididamente vamos á estar mejor de lo que queremos.

X.

No sabemos que admirar más, si la frescura de los periódicos ultramontanos, que echan ahora de menos los tiempos dichosos del 68 y años anteriores, ó la clase de argumentación que emplean para combatir á los liberales.

Vean nuestros lectores un párrafo de uno de esos periódicos, y que parece un apóstrofo sangriento que se quiere lanzar al rostro del país:

«¿Quién ha perturbado aquella paz de que, á lo menos en este punto, gozábamos los españoles hace algunos años? ¿Quién ha abierto abismos de odio entre padres é hijos hermanos y hermanos, amos y criados, vecinos y vecinos? ¿Quién ha hecho en fin que la cuestión religiosa sea una eterna pesadilla.»

Tiene razón el periódico *La Fé* que se le ocurre preguntar estas cosas.

Los liberales son los causantes de esas desventuras; ellos levantaron la bandera de una guerra infame asolando en nombre de Dios nuestros mejores campos y nuestros mas alegres valles; ellos son los que encendieron el odio de la rebeldía entre padres é hijos, hermanos y hermanos, amos y criados; ellos son los que fusilaban como tigres sedientos de sangre á desarmados prisioneros en Olot y los que entregaban al saqueo, el robo y el pillaje á la desgraciada Cuenca; y, por último, los liberales son y han sido los causantes de que en medio siglo se hallan levantado dos guerras civiles formidables, que han costado á la patria sus mejores hijos y sus mas ricos tesoros.

¿No es eso lo que quiere decir el periódico de Peña-Plata?

¿No es eso lo que probar quiere el periódico que desde el campo de las rebeldías insultaba en sus columnas á todos los liberales sin distinción de matices, y fomentaba con sus encoños la temible guerra civil?

Pues si esto es lo que ha querido decir y probar para manifestar al país lo que son los liberales, conseguido lo tiene el periódico de las sacristías, y nosotros le ayudaremos siempre en esa tarea que se ha impuesto, para gloria de la religión y felicidad de los españoles.

¡Pobre religión, que tan traída y llevada te vés entre escribas y fariseos!...

NOTICIAS GENERALES.

El gobernador de la provincia expidió ayer una orden á fin de que se haga saber á los dueños de casas de bebidas de Madrid, que dichos establecimientos deben estar cerrados á las dos de la madrugada.

En el astillero de Plymouth ha sido botado al agua un elegante yacht, bautizado con el nombre de *Adelina Patti*.

El propietario, rico de Londres, es un entusiasta admirador de la diva.

La dirección de Aduanas ha dispuesto que el aceite de linaza, así como los demás aceites, sean vegetales ó minerales, adeuden por su peso bruto, incluyendo los envases, aunque se manifieste que las pipas, toneles ó barriles van á reexportarse al extranjero.

Dice un periódico de Castellón que está llamando la atención de aquel vecindario la presencia de un clérigo con barbas, que pide limosna de puerta en puerta con objeto de sostener conventos de la orden camelitana.

Se habla de una nueva circular que el Sr. Alzugaray dirigirá á sus subordinados, fijando los deberes y atribuciones de los funcionarios del ministerio fiscal.

Refiere el *Times* que existen sociedades secretas en la Gran Bretaña, establecidas por una parte del pueblo, que tienen por objeto el auxilio mútuo de sus miembros para que puedan implorar la caridad pública pasando como pobres de solemnidad. Los miembros de esas sociedades tienen un libro impreso en que constan los domicilios de todas personas caritativas de Londres y sus arrabales, su grado de fortuna, su generosidad, su flaco bajo el punto de vista de la limosna el nombre de la cabeza de familia, el de la esposa, etc., junto con los pormenores mas exactos respecto de la manera mas á propósito de sacarles el dinero en concepto de limosna. Este libro, especie de directorio, redactado con las noticias suministradas por los asociados, produce á aquellos vagos mas de 30.000 pesetas anuales, que dado el corto número de individuos que constituyen cada una de las respectivas sociedades secretas, vienen á darle una renta de 25 pesetas por semana, ó sean unos 1.200 pesos al año. Por si no basta ese directorio y á fin de evitar todo error entre los cómplices de semejante medio de explotación de la credulidad pública, los falsos mendigos se valen de todo género de signos convencionales, y ya hacen imperceptibles con tiza en las puertas de las casas particulares, para indicar que en una dan

metálico, en otra de comer, en esta son devotos, en aquella dan con dificultad, ó bien se valen de esas marcas para significar que ciertos vecinos han sido ya importunados y no deben molestárseles hasta pasado algun tiempo, etc.

Con el fin, pues, de evitar tales abusos, se ha constituido una sociedad denominada «Charity Organisation Society» en la misma ciudad de Londres, que cuenta multitud de comités provinciales y reparte con profusión boletines instructivos del objeto de la asociación, para que no sean víctimas de engaño las personas caritativas, las corporaciones y los establecimientos de beneficencia.

Así es que se acerca un pobre á pedir limosna sea quien fuere, se le entrega un volante en el cual se indica la situación de la oficina mas proxima; llega el portador, presenta su papel á los empleados y estos buscan en seguida los informes mas minuciosos respecto del mendigo, para comunicarlos á la sociedad ó persona protectora. Claro está que á esas oficinas se guardan muy bien de concurrir los farsantes y que solo se presentan los verdaderos pobres de solemnidad.

Por este medio se han obtenido ya resultados tan notables, cuanto que en el mismo Londres han desaparecido en casi un año mas de doce mil vagabundos.

TELEGRAMAS.

Versalles 8.

La sesión del Senado ha ofrecido también escaso interés.

El ministro de la Guerra presentó un contra proyecto á la ley de estado mayor levantándose la sesión sin incidente alguno.

Para el miércoles de la semana que viene se ha fijado la próxima.

El proyecto de interpelación de la derecha del Senado, que tiene á provocar un voto de confianza al actual ministerio, ha sido aplazado.

El Senado se ha reunido en secciones nombrando los respectivos presidentes. De las nueve secciones en que está dividida la Cámara alta, en cinco los presidentes elegidos han resultado de la derecha y en cuatro de la izquierda.

Versalles 8.

Continuando en la Cámara de Diputados el examen de las actas, han sido aprobadas sin discusión un gran número de ellas, pero todas de diputados republicanos.

El debate de las actas de los candidatos oficiales se deja para lo último.

La mayoría republicana se propone discutir detalladamente todos los actos del ministerio en las elecciones al com-

para que en esta realizara un casamiento que rechaza mi corazón. En un principio lo rehusé; pero hoy que me veo ligado á mi tío por una deuda; hoy que la situación mia es tan precaria; que mi padre ordena mi casamiento, y que de no hacerlo he de sufrir incalculables males, por razones que sería largo referirte, tengo que contrariar mis deseos y sucumbir á la necesidad de enlazarme con esa prima á quien no amo, ¡Ya ves si el sacrificio es grandel!

—Tú mientes, Chang. ¿Es posible que por frívolos motivos, que no estando tú apasionado de esa mestiza, que amándome á mí, como indicas, me abandones por ella y apostates de la religión de nuestros padres, la que juntos hemos ensatzado en el templo, la que está revelada en las sublimes páginas del Chu-King, que te mandé?

Khukhu-noor, al expresarse así, parecía estar atacada de la enteomanía, según la expresión de ira que se revelaba en su rostro, su actitud y el brillo de su mirada.

—Pues aunque lo dudes, contestó Chang, es una verdad cuanto te dije. Ya no tengo mas remedio que obrar así. Tú harás perfectamente volviéndote á Ningpo.

Khukhu-noor al oírle esta contestación, no pudiendo contenerse, y con movimiento mas rápido que el pensamiento, descargó sobre la pelada cabeza de Chang tan tremendo golpe con el mango de una sombrilla chinesca en que se apoyaba, que le sonó como si fuera un coco, partiéndose la caña de la sombrilla por la mitad.

Chang-Chuy, exhalando un lastimero alarido, se echó mano á la parte dolorida, pero se le calmó el dolor repentinamente viéndole que por entre la abierta caña del payo de su amada asomaba un papel.

Se avalanzó á él como el leon hambriento sobre su

ciencia tranquila por haber cumplido un deber sagrado, seguros de que no habia de faltar al difunto con que saciar su apetito en el viaje que iba á emprender, para cuyo objeto habian puesto en el ataud los manjares que hemos expresado.

La necrofobia dominó á Chang-Chuy, en tales términos al encontrar semejante espectáculo, que olvidó el motivo que le condujo á la Loma.

Durante algunos momentos no se dió cuenta de lo que allí le llevaba. Notando que todos habian abandonado el cementerio, lo recordó, admirado de verse solo.

Ya iba á marchar, pero le detuvo un ruido que sintió á sus espaldas.

Miró hacia atrás sobresaltado, y se halló en presencia del chino de faz siniestra del teatro de Tondo.

Chang-Chuy se estremeció.

El aparecido, con mucha política, le invitó á seguirle, echando á andar por entre las sepulturas. Chang le seguía maquinalmente.

Al extremo N. del cementerio, donde existe un mausoleo piramidal de mármol negro, coronado por un dragón, el guia se detuvo.

Dió dos golpes en la alta lápida que lo adornaba, y giró ésta como si fuera una puerta, dejando ver un saloncito pequeño, á que daba luz una claraboya.

Chang-Chuy entró empujado por el otro chino, que cerró la lápida, quedándose fuera.

Viéndole que le enterraban en vida, lanzó un grito de espanto, pero se repuso al observar que no estaba solo.

Habia allí una mujer cubierta con un manto.

—Al fin te veo, Chang-Chuy, le dijo en correcto chino.

batir las actas de los candidatos oficiales electos.

Versalles 8.

La Cámara de diputados acaba de suspender su sesion, acordándose que esta se vuelva a abrir a las ocho de esta noche, para seguir la discusion de actas.

Se espera que muy pronto quee constituida la Cámara.

Paris 8.

Se asegura que reina cierta indecision entre los ind viduos del centro derecho del Senado sobre la conducta que conviene seguir en vista de las circunstancias especiales en que se encuentra la política francesa.

En una cosa están, sin embargo, conformes todos los grupos conservadores, y es en prestar todo su apoyo al mariscal Mac-Mahon para que éste pueda permanecer en su puesto.

Versalles 8.

En la Cámara de diputados comienza la discusion de actas.

Con motivo de la eleccion de un candidato oficial, el Sr. Brissou, diputado de la izquierda, pide que sea aplazado el debate sobre dicha eleccion, el cual dice podria suscitar gravissimas cuestiones que no pueden ser discutidas actualmente.

El Sr. Cassagnac contestó que el sistema de las candidaturas oficiales se practicó mucho mas en 1871 que en las últimas elecciones.

Se aprobó por una gran mayoria la proposicion del Sr. Brissou.

GACETILLAS.

Pagó en delito.—En la mañana del sábado último 4 del corriente y en la plaza de la Roquette de Paris, fué ejecutado el reo Albert, autor del terrible drama de la Torre de Malakoff. Parece que el Albert, secundado por su amada, logró llevar á su dueña por falsas invenciones á una cueva del pequeño casino de recreo que M. J. posee en un extremo de la villa, donde proporciona al público un punto de diversion para los dias festivos; allí se reunian gentes de toda clases, se servian almuerzos y comidas; habia música y baile y otros espectáculos, en una palabra, se disfrutaba con poco dinero; Albert y su amada tramaron un crimen y lo llevaron á efecto. Una de las noches en que se hallaban solos con la patrona, procuraron distraer al dueño, aprovechando los momentos para estrangular á aquella con un pañuelo, con el que él la comprimió la garganta, al propio tiempo que su cómplice la machacaba la cabeza con una maza.

Después, cuando era cadáver, la trasladaron por trozos á un pozo que existe en el torreón llamado de Malakoff; allí creyeron quedaria sepultado el delito, que no ha sido descubierto hasta un año despues. Dicen que, á consecuencia de una venganza, la despiadada sirvienta declaró todo el espantoso crimen, tal cual se llevó á cabo, delatando á su amante.

El fué condenado á muerte; ella á trabajos forzados.

Guerra al matrimonio.—Es esperada en Paris de un dia á otro una americana, mistres Victoria Woodhull, que ha consagrado su vida á hacer una guerra á muerte al matrimonio. Liberar á la mujer del yugo que sobre ella hace pesar el hombre, convirtiéndola en su esclava, es la meta de su existencia, y despues de haber predicado esta doctrina en toda la Union americana, viene hoy á propagarla en Europa.

Su grito de "guerra al matrimonio" tuvo tal éxito en los Estados Unidos, que al terminar el mandato del general Grant se propuso mistress Victoria como "candidata á la presidencia," y encontró mas de 300 hombres políticos y capitalistas que se constituyeron en club para apoyar su candidatura.

Gobierno Militar de la provincia.—Relacion nominal de los individuos que han venido á la peninsula, procedentes de Cuba, con expresion de los cuerpos á que han sido destinados.

Manuel Gomez Vicente, soldado del pueblo de Roquetas, regimiento Infanteria de Pavia, núm. 50.

Pedro Sola Bonachera, soldado del pueblo de Oriá, regimiento Infanteria de Pavia, núm. 50.

Petro Montesino, soldado, del pueblo de Velez-Bianco, caballeria de Numancia.

Angel Funes Lirola, soldado, del pueblo de Adra, caballeria de Numancia.

Pedro Ferrer Castillo, soldado, del pueblo de Berja, regimiento Infanteria de Pavia, núm. 50.

Agustin Vivez Maro, soldado, del pueblo de Almeria, regimiento de Asia, núm. 59.

Juan Guerrero Moreno, soldado, del pueblo de Bedar, regimiento de Infanteria de Canarias.

Manuel Ainat Lopez, soldado, del pueblo de Almeria, regimiento Infanteria de España.

Juan Marte Gonzalez, soldado del pueblo de Arboleas, regimiento Infanteria de Asia, número cincuenta y nueve.

Lo que se hace saber por medio del presente anuncio, para que llegando á conocimiento de los señores Alcaldes respectivos, lo comuniquen á los interesados para que puedan justificar é incorporarse á los citados cuerpos cuando terminen sus licencias.

Cefatura de minas de la provincia.—Ade mas de las operaciones facultativas que han de practicarse en el término de Felix que se hallan anunciadas en el Boletín Oficial del Miércoles 31 de Octubre último, se practicará tambien desde el dia 20 al 25 del corriente mes, la demarcacion de la mina titulada «Quince de Agosto», número 10493, sita en la Muela del Calabrial. Es mina colindante la nombrada los Mártires, cuyos dueños respectivos son D. Miguel Hernandez Ceuto, vecino de Almeria, y don Luis Gonzalez de Roman, vecino de Felix.

Administracion Económica.—Estando vacante el estanco de Paterna; se pone en conocimiento del público por medio de este periódico, para que las personas á quienes pueda convenir solicitarlo, presenten sus licencias y hojas de servicios en la Administracion Económica en el término de quince dias.

Juan Tenorio, que arruinado estaba por la ruleta, cien golpes á una peseta dió un dia al cero encarnado; y cada vez que el banquero el disco girar hacia, Juan Tenorio repetia «clemencia, Dios justiciero» mas como tanto salió y la banca iba menguando, se iba el banquero amosando hasta que al fin exclamó: «pues señor, es prodigioso. lo que está pasando aquí ¿no hará Dios algo por mí?» y contestó el ganancioso —No señor, porque es notorio que tengo mas influencia, pues el Dios de la clemencia es el de D. Juan Tenorio.»

Con la mantilla terciada—estaba Petra Manojos—cuando el gachón Pancho—en ella clavó sus jos.

Después se acercó y la dijo,—como quien echa un pipopo:

—Mi prenda, le sirvo de algo?
—Zi, señó.
—De qué?
—De estorbo.

Reses.—El Miércoles se verificó en el puerto de Málaga el desembarque de un gran número de reses vacunas, procedentes de Marruecos. Si les diera por traer ganados de aquel pais, acaso modificase esto las exigencias de los tratantes en reses que abastecen de carnes nuestro mercado.

Malas noticias hay respecto á las cosechas de las provincias de España. En Lérida la aceituna rendirá menos de lo que ofrecia; En Galicia dos nuevas plagas se presentan al maíz y al castaño; de Aragón no cuentan más que plagas. A tenor de esto y de otras noticias que respecto á lo mismo hemos dado en dias anteriores, leemos que de Alicante han emigrado á Africa mas de 1.000 personas y que gran número de comerciantes é industriales del Ferrol han cerrado sus establecimientos por no pagar las cuotas de contribucion que se les han asignado.

¡Que bello panorama de dicha, placer, y contento! ¡Que magnifica se entrevee en nuestra España la idea de la felicidad de sus hijos!...

¡Desgraciada madre é infortunados hijos!

Instre patrio.—El acreditado editor D. E. Oliver, de Barcelona, ha puesto á la venta un magífico retrato de D. Emilio Castelar.

Predicar en desierto.—Nuestro colega «La Lealtad» de Granada se sulfura ante la probabilidad de que en el Teatro de Isabel la Católica actue una compañía de acróbatas. He aquí sus pa-

labras:» Se nos dice como cosa positiva que al teatro de Isabel la Católica viene una compañía «cuestre, y gimnástica, y que para que funcione, se están haciendo ya los preparativos convenientes. Mucho nos resistimos á creer que aquel hermoso teatro va ya á convertirse en circo de caballos; pero si así fuera, lo sentiríamos por lo que es, por lo que vale y por lo que representa; y lamentariamos en nombre del arte español, que allí donde ha resonado la poderosa é inspirada palabra de la inmortal Ristori, los gritos de pasion y los divinos cantos de la eminente Lagrange, y la inspiracion y el entusiasmo de tantos excelentes actores vayan á resonar ahora los inarticulados gritos de los ecuyers y las bufonadas de los clowns.

Nosotros deseáramos que en los teatros no resonaran jamás otras voces que las de las musas que los presiden.

Descubrimiento.—Se ha descubierto recientemente que el cuerpo humano, no solo necesita para la vida hierro diluido en la sangre, sino que tiene tambien cebre y zinc, aumentando la cantidad de este último metal conforme aumentan los años del individuo.

No ha de tardar mucho en que se exploren los cadáveres como un mineral cualquiera.

¿Que le sacaran á los maestros de escuela?

Honor al Género.—En el Ateneo tarraconense de la clase obrera en la noche del martes último tuvo lugar una funcion para honrar la memoria del celebrado poeta don Narciso Serra. La concurrencia fué escogida y numerosa contándose entre los asistentes al señor Gobernador civil de la provincia y al brigadier señor Picazo.

ADMINISTRACION ECONOMICA de la provincia de Almeria.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL Y DE COMERCIO.

Los industriales que componen las clases que á continuacion se expresan, se servirán concurrir á esta administracion económica en los dias y horas que respectivamente se designan con el objeto de elegir Síndicos y hacer en el mismo acto la clasificación y reparto individual de las cuotas que han de satisfacer en el año económico de 1877-78, como se dispone por el artículo 107 del Reglamento de 20 de Mayo de 1873.

La falta de asistencia obliga á pasar por lo que acuerde la mayoria de los concurrentes y si es absoluta, la Administracion ejecutará el repartimiento, segun dicho artículo.

Vendedores por mayor y menor de bacalao, 15 Noviembre once de la mañana.

Id. por id. de hierro ó acero, id. id., once y media id.

Id. por id. de quincalla fina, id. id., doce id.

Id. por id. de tejidos é hilados de seda, id. id., doce y media tarde.

Mercaderes de drogas al pormenor, id. id., una id.

Vendedores de harinas por mayor y menor, id. id., una y media id.

Cafés en los cuales no se sirven comidas, id. id., dos id.

Id. en Sociedades, Círculos, id. id., dos y media id.

Tratantes en carnes, 16 id. once mañana.

Vendedores de bacalao al pormenor, id. id., once y media id.

Id. al por mayor de aceite mineral, id. id., doce dia.

Id. al por menor de relojes, id. id., doce y media tarde.

Id. por id. de quincalla ordinaria, id. id., una id.

Casas de pupilos, sin mesa redonda, id. id., una y media id.

Establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros, aguardientes y licóres, id. id., dos id.

Mercaderes de sedas, id. id., dos y media id.

Tiendas en que al por menor se vende papel para escribir, 17 idem, once mañana.

Tiendas de sombreros, id. id., once y media id.

Vendedores al por menor de loza fina, id. id., doce dia.

Especuladores en calzado, id. id., doce y media tarde.

Tiendas en que se vende al por menor aceite, mineral, id. id., una id.

Vendedores de sal al por menor, id. id., una y media id.

Cacharrerías, id. id., dos id.

Casas de pupilos, id. id., dos y media idem.

Horchaterías, id. id., tres id.

Tiendas de esteras de esparto, 19 id., once mañana.

Vendedores al por menor de paja y cebada, id. id., once y media id.

Agentes que en las aduanas se ocupan, id. id. doce dia.

Comisionados para el acopio por cuenta agena, id. id. doce y media tarde.

Consignatarios de buques de vapor d. id., una id.

Prestamistas sobre alhajas, preñias, id. id. una y media id.

Casas de comision, id. id. dos id.

Especuladores en frutos del pais, id. id., dos y media id.

Juegos de billar, id. id., tres id.

Id. en Círculos, Casinos, 20 id. once mañana.

SECCION RELIGIOSA.

Cultos para el dia 13 de Noviembre. Santo de hoy.—San Eugenio y San Estanislao de Kosca C.

Liturgia.—El oficio y misa son de San Diego de Alcalá, rito semidoble, color blanco.

Visita la corte de Maria á Nuestra Señora del Rosario en la Iglesia de San Pedro.

A la oracion en todas las Iglesias Rosario.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almeria

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 11 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Español Guafina.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor Español Guadiana.

ANUNCIO.

Habiendo llegado á mi conocimiento que algunos malévolos propalan por esta capital que el establecimiento de comestibles situado en la calle de Elvira núm. 10 pertenece á D. Francisco Gonzalez Zapata, hago saber al pueblo almeriense que el propietario de dicha tienda es Manuel Muncada Gonzalez por haberle costado muchas gotas de sudor ganarlo en compañía de su esposa.

IDIOMA ARABE.

Se dan lecciones en casa del Profesor —Jazmin—2—De 2 á tres,

SUBASTA VOLUNTARIA

de 2.000 quintales de mineral Manganeso que se entregarán en cada un mes, por tiempo de cuatro años.

Tendrá efecto en Almeria en el despacho de D. Ramon Garcia Camacho Paseo del Principe Alfonso, 22, principal, el dia 15 de Noviembre de 1877 á las 11 y media de su mañana, bajo el pliego de condiciones que está de manifesto en poder de dicho señor.

AVISO.

Los industriales de Tiendas de aceite y vinagre de sexta clase acudirán el dia 13 del corriente desde las diez del dia hasta la una de la tarde para enterarse cada uno de la cuota que se le pone casa del primer Síndico Manuel Candela, calle de Pescadores.

Almeria 11 de Noviembre de 1877.—Manuel Candela.

AVISO.

En la Villa de Madrid, tienda del Gnante, establecimiento de los Sr. Martinez y Gimenez, se acaba de recibir un brillante surtido, para la presente estacion, en toda clase de géneros para señoritas y caballeros. Así como tambien un gran surtido en Portiers económicos, Martas de viaje, Tapetes y alfombritas de todos tamaños y las buenas alfombras en piezas, de Terciopelo, Moqueta, fieltro y Abacá.

CREMA

DE BISMUTO.

Farmacia de G. Talavera.

DIARIO DE AVISOS.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTALGICO.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usado el LICO una vez por día, se desfierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y e'c'as.

OBRAS SON AMORES....

Constituye otro de nuestros adagios, el siguiente: «El último que habla, gana.» Pero si esto puede admitirse para pintar la exageración de los paranchines, no tiene razón filosófica para el buen decir, ni para los anunciados.

Es un hecho que todo producto en boca de su autor, al darse á conocer, es superior á todos los de su especie; y el público que sabe lo mucho que se abusa de los anuncios, se escama de cuanto se le afirma espera á lo resultados: en resumen, que no basta hablar como un sa'a mulas, sino probar lo que se dice. Y cuando los productos llegan á aquirir popularidad por su economía y bondad, no necesitan reclamos de sus autores: basta conocerlos para con avidez aceptarlos. Tal sucede al LICOR DEL POLO DE ORIVE, premiado con honrosas distinciones en cuantas exposiciones se ha presentado.

VALLADOLID 1871.—Mencion honorífica

MADRID 1877.—Mencion honorífica.

VIENA 1873.—Gran Diploma de Mérito Reconocido.

LEON 1876 grupo primera.—Medalla de Bronce.

LUGO 1877.—Medalla de plata.

Ventos con sentimiento lozana juventud con pañuelo al rostro sufriendo con frecuencia incómodos flemones: rabiosos dolores de muelas, y corrosivas y destructoras cáries. N'tamos con p'na dañadas y súcías dentaduras y con repugnancia percibimos fetidez en el aliento por abandono en la boca. Estos inteligentes y despreciables de la higiene no conocen el LICOR DEL POLO, y si lo conocen no lo usan diariamente como preservativo. Con orgullo podemos decirlo y no jactamos con fruición de que nadie nos desmentirá.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Aseao, 2 Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive Bilbao en las cápsulas, no es legítimo el licor.

Depósito en Almería, Farmacia de G. Talavera.—Granada, Ocaña; Málaga, Canales y en las farmacias mas importantes de la nacion.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de cáries. Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es por que le dá la gana.

MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPANIA FABRIL

“SINGER”

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE 2.000.000 DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir 8.000 MAQUINAS SEMANALES, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

AS MAQUINAS LEGITIMAS

A PLAZOS

DE

desde 500 reales

LA COMPANIA FABRIL

ó AL CONTADO

“SINGER.”

450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS

SE VENDEN A PLAZOS

DE

DESDE

LA COMPANIA FABRIL

10 reales semanales

“SINGER.”

ó AL CONTADO

Con 10 por 100 de rebaja.

¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de

LA COMPANIA FABRIL “SINGER.”

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fe del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY,

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante. . . Almas, 5.
 Vila. . . San Segundo, 16.
 Añajoz. . . San Juan 32
 Barcelona. . . Puerta del Angel-Boria
 Bilbao. . . Arenal, 16.
 Burgos. . . Espolon, 44.
 Cáceres. . . Pintores, 23.
 Cádiz. . . Columneta, 20.
 Córdoba. . . Ayuntamiento, 14 y 16.
 Coruña. . . Real, 18.
 Cuenca. . . Carrtería 107.
 Gerona. . . Plaza de la Constitucion.
 Guadal. . . Mayor Alta, 5.
 Huelva. . . Concepcion, 12.
 Leon. . . Rua, 13.
 Lérida. . . San Antonio, 9.
 Logroño. . . Mercado, 23.
 Madrid. . . Carretas, 35.
 Málaga. . . Duque de la Victoria, 1.

Orense. . . Paz, 30.
 Palencia. . . Mayor, 21.
 Palma de Mallorca. } Bolsería, 18.
 Pamplona. Plaza del Castillo, 49.
 Salamanca. Corrillo 2.
 Sta. Cruz de Tenerife. } Sol, 39
 Segovia. . . Cintería, 8.
 Sevilla. . . O'Donnell, 5.
 Tarragona. Baj' de la Misericordia, 4
 Teruel. . . Nueva, 16.
 Valencia. . . Mar, 53 y 55.
 Valladolid. . . Acerca de S. Francisco,
 Vigo. . . Príncipe, 26.
 Victoria. . . General Alava, 2.
 Zamora. . . Renca, 18.
 Zaragoza. . . Alfonso 1, 41.
 Jaen. . . Maestra baja, 19.

JARABE DEL DOCTOR SIMON
 CONTRA LA COQUELUCHE,
 (Tos ferina.)

Remedio eficaz para combatir esta terrible enfermedad, azote de las criaturas y desolacion de las familias.

Preparacion agradable de tomar y de resultados pronto y seguros.

Recomendada por ininidad de padres de familia que han visto desaparecer con el uso de este jarabe los tormentos que afligian á sus tiernos hijos.

blanco del Dr. Simon, eficaz contra toda clase de toses y afecciones de las vías respiratorias.

El éxito cada vez mayor obtenido por el jarabe lenitivo pectoral blanco, preparacion exclusiva de esta casa, nos dispensa recomendarlo á los que padecen enfermedades con lesion de los bronquios ó del parénquima pulmonar ó ya puramente nerviosa.

Único despacho en Almería, Farmacia de Vivas-Perez, Gravina, esquina á la Real.

ESENCIA

ó EXTRACTO DE ZARZAPARRILLA
 DEL DR. SIMON.

Las afecciones sifilíticas y todas las que proceden de los llamados vicios de la sangre, tratadas con el extracto de zarzaparrilla, compuesto que hace CUARENTA AÑOS y cada dia con mayor aceptación pre aramos, se curan ó modifican favorablemente

CURACION DE LAS HEPERMEDADES DEL
 pecho con el jarabe lenitivo pectoral

20 Medallas en varias Exposiciones
 SALES GRANULADAS EFERVESCENTES DE
LITINA
 CH. LE PERDRIEL, PARIS
 54, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.
 Contra la gota, el mal de piedra, los reumatismos gotosos, etc.
 Estas sales disuelven los calculos y concreciones uricas. — Precio 24 rs.
 Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.

En Almería Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiee alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Los conocidos eran tambien aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á sta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta comprauna cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de aroma poco comun.

M. S.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales bóticas del universo. (Exigir el método. 29 años de éxito. Paris, en casa del inventor. 29, boulevard Magenta, 158.)

Almería, Gomez Talave